

(25) Entonces algunos de Jerusalén decían: ¿No es este al que procuran matar? Y ved, habla en público y no le dicen nada. ¿No será que en verdad los gobernantes reconocen que este es el Cristo? Sin embargo, nosotros sabemos de dónde es este; pero cuando venga el Cristo, nadie sabrá de dónde es.

(28) Jesús entonces, mientras enseñaba en el templo, exclamó en alta voz, diciendo: Vosotros me conocéis y sabéis de dónde soy. Yo no he venido por mi propia cuenta, pero el que me envió es verdadero, a quien vosotros no conocéis. Yo le conozco, porque procedo de Él, y Él me envió. Procuraban, pues, prenderle; pero nadie le echó mano porque todavía no había llegado su hora. Pero muchos de la multitud creyeron en Él, y decían: Cuando el Cristo venga, ¿acaso hará más señales que las que este ha hecho?

(32) Los fariseos oyeron a la multitud murmurando estas cosas acerca de Él, y los principales sacerdotes y los fariseos enviaron alguaciles para que le prendieran. Entonces Jesús dijo: Por un poco más de tiempo estoy con vosotros; después voy al que me envió. Me buscaréis y no me hallaréis; y donde yo esté, vosotros no podéis ir.

(35) Decían entonces los judíos entre sí: ¿Adónde piensa irse este que no le hallemos? ¿Será acaso que quiere irse a la dispersión entre los griegos y enseñar a los griegos? ¿Qué quiere decir esto que ha dicho: «Me buscaréis y no me hallaréis; y donde yo esté, vosotros no podéis ir»?

(37) Y en el último día, el gran día de la fiesta, Jesús puesto en pie, exclamó en alta voz, diciendo: Si alguno tiene sed, que venga a mí y beba. El que cree en mí, como ha dicho la Escritura: «De lo más profundo de su ser brotarán ríos de agua viva». Pero Él decía esto del Espíritu, que los que habían creído en Él habían de recibir; porque el Espíritu no había sido dado todavía, pues Jesús aún no había sido glorificado.

(40) Entonces algunos de la multitud, cuando oyeron estas palabras, decían: Verdaderamente este es el Profeta. Otros decían: Este es el Cristo. Pero otros decían: ¿Acaso el Cristo ha de venir de Galilea? ¿No ha dicho la Escritura que el Cristo viene de la descendencia de David, y de Belén, la aldea de donde era David? Así que se suscitó una división entre la multitud por causa de Él. Y algunos de ellos querían prenderle, pero nadie le echó mano.

(45) Entonces los alguaciles vinieron a los principales sacerdotes y fariseos, y estos les dijeron: ¿Por qué no le trajisteis? Los alguaciles respondieron: ¡Jamás hombre alguno ha hablado como este hombre habla! Entonces los fariseos les contestaron: ¿Es que también vosotros os habéis dejado engañar? ¿Acaso ha creído en Él alguno de los gobernantes, o de los fariseos? Pero esta multitud que no conoce de la ley, maldita es. Nicodemo, el que había venido a Jesús antes, y que era uno de ellos, les dijo: ¿Acaso juzga nuestra ley a un hombre a menos que le oiga primero y sepa lo que hace? Respondieron y le dijeron: ¿Es que tú también eres de Galilea? Investiga, y verás que ningún profeta surge de Galilea.

Piensa en estas cosas:

- 1) La multitud en Jerusalén decía saber de dónde venía Jesús. ¿De dónde creían que venía (v. 41)? Otros entre la multitud conocían la profecía bíblica (v. 42). ¿De dónde se suponía que vendría Cristo? ¿Esto era cierto de Jesús (véase Mateo 2:1)?

¿Dónde?      [Galilea. Era conocido como «Jesús de Nazaret», un pequeño pueblo de Galilea.](#)

¿El lugar de nacimiento de Cristo (Miqueas 5:2)?      [Cristo debía venir de Belén, un pequeño pueblo de Judea, también considerado la ciudad \(de origen\) del rey David.](#)

¿El lugar de nacimiento de Jesús (Mateo 2:1)?      [Jesús nació en Belén durante el censo romano.](#)

- 2) Si usted hubiera estado allí ese día, ¿le habrían confundido las palabras de Jesús en los versículos 28-29 y 33-36 como lo hicieron con la multitud? ¿Por qué?

Sí. La mayoría de los que estábamos entre la multitud hubiéramos sabido que Jesús venía del norte, del pequeño pueblo de Nazaret en Galilea. Diciendo: «El que Me envió es verdadero, y ustedes no Lo conocen. Yo lo conozco, porque vengo de Él, y Él me envió» no encajaba con Jesús --- percibido como el hijo del carpintero (José). ¿Adónde iría sin que ningún otro judío pudiera seguirlo (v. 35)? No pudieron seguir (entender) Sus palabras aquí... ¿A «quién» Se refería que lo envió?

- 3) Leyendo los versículos 33-34, ¿adónde iba Jesús sin que nadie pudiera encontrarlo? (Véase Juan 14:1-6). ¿Dónde está Jesús hoy? Considere Hechos 1:9-11 y 7:54-57; Efesios 1:16-23; y 1 Pedro 3:21b-22).

¿Adónde iba? Según Juan 14, Jesús iba a la casa de Su Padre a preparar lugares para Sus seguidores. Prometió regresar a buscarnos. Jesús es el "camino" entre Dios Padre y toda la humanidad; nadie puede llegar al Padre sino por medio de Él.

¿Hoy? Jesús está en el cielo, y se le describe sentado a la "diestra del Padre", muy por encima de todos los ángeles, principado, autoridad, poder y dominio. Espera Su regreso para reclamarnos.

- 4) Si cree en Jesús, ¿cómo explicaría los versículos 38-39, es decir, "de su interior correrán ríos de agua viva", a una persona no creyente? ¿Cómo calma el Espíritu Santo la "sed del creyente", en el sentido que Jesús le da? Consulte Ezequiel 36:27; Joel 2:28; y Romanos 8:5-17, 26-27.

¿A un no creyente? «Ríos de agua viva dentro de mí» habla de Dios que reside en mi vida como una fuente de vida omnipresente para renovar mi alma y mi fe a diario. Él es Dios en la forma del Espíritu Santo, mi compañero y guía constante para amar, servir y comprender a Dios.

¿Sed de creyente? Todo lo que mi alma necesita o anhela propiamente, el Espíritu Santo lo provee. Él empodera mi vida espiritual, como el agua lo hace con la vida física. Me confirma como hijo de Dios, ora conforme a la voluntad de Dios y trae inmortalidad a mi cuerpo mortal.

- 5) El versículo 44 dice que la multitud estaba dividida respecto a Jesús: algunos diciendo que debía ser el Cristo, mientras que otros pensaban que era un engañador que debía ser arrestado y encarcelado. ¿Qué postura adoptaron la policía del templo y Nicodemo? ¿Qué postura adoptaron los fariseos?

¿La policía del templo y Nicodemo? Ambos se inclinaban a escuchar atentamente lo que Jesús enseñaba.

¿Los fariseos? Los fariseos lo veían como un falso maestro, un engañador religioso y un alborotador, que debía ser eliminado (matado).

- 6) Se dijo antes entre la multitud (v. 41) --- a quien los fariseos no respetaban (v. 49) --- y de nuevo a Nicodemo en el v. 52. ¿Cuál fue la manera fácil de descartar a Jesús como no siendo el Cristo de Dios?

Jesús de Nazaret vino de Galilea. El Cristo viene de Belén de Judea. Él no es el Cristo predicho por la profecía.

Personas y situaciones por las cuales quiero orar en esta semana: